
本报北京3月9日讯(特派
记者 邢振宇) “有了健康，
才有小康。”9日，全国政协委
员，山东泰山体育产业集团有
限公司董事长卞志良说，社会
弱势群体的健康和健身活动
往往被忽略，建议免费开放城
市体育资源，让进城务工人员
共享。

“关爱社会弱势群体不仅
局限于关注吃穿住行，全面小
康社会还应该关爱他们的健
身问题。”卞志良建议，城市中
的体育场馆、公园、健身设备
等要面向所有人群开放，进城
务工人员和城市人一样都能
享受社会公共资源。针对农村
留守人员，国家要有专项资金
用于农村体育装备的配置，在
农村社区安装全民健身器材。

如果免费开放存在困难，
卞志良建议，政府也可尝试让
企业、团体或个人对现有体育
场馆进行租赁经营，政府给予
一定补贴，实行微利开放。

政协委员卞志良：

让进城务工人员

共享体育设施

三沙旅游将首推西沙邮轮游
三沙市委书记、市长肖杰：相关准备已基本就绪，将择机开通
本报特派记者 李钢 吉祥 3月9日发自北京
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2013 全国两会

本报北京3月9日讯(特派记
者 乔显佳) 本届全国两会
上，全国人大代表赵素华对大
中专学生的实习就业表示了关
注。

赵素华是山钢股份公司
莱芜分公司特钢事业部职工、
民盟莱芜市委副主委，她在调
研中了解到，由于担心学生实
习安全，不少企业高挂“免进
牌”。而另一方面，像银行、医
疗机构等又迫切需要实习生
做“帮手”。对于很多学科的大
中专毕业生而言，拥有一定的
实习工作经验，在就业大战中
非常重要。

为疏通学生实习之路，赵
素华经过多方调研提出，学校
可以采取“学校+企业”的模
式为学生提供充足的实习训
练机会，譬如说与大企业联合
建立“创业实习基地”等。学生
也要主动与用人单位加强沟
通和联系。

人大代表赵素华：

为大中专学生

实习“开绿灯”

据新华社3月9日电 “强
化生态环保指标的考核，是改
善环境状况的治本之策。”全
国人大代表、东兆长泰投资集
团董事长郭向东建议，必须将
生态环保指标纳入考核体系，
对环保考核不过关的，实行

“一票否决”。
郭向东接受记者采访时

说，生态环境恶化的原因，一方
面是无序的城镇化、工业化建
设，产生大量的工业废气废水、
烟尘粉尘、工业垃圾、机动车尾
气等各种污染物；另一个重要
原因就是政府考核体系中缺少
对生态环保指标的“硬约束”。

他建议，必须限制不利于
生态环保的产业发展；对影响
生态环保的项目，实行“一票否
决制”；对生态环保工作差、生
态环境污染严重的单位和地区
的考核，实行“一票否决制”。

人大代表郭向东：

生态环保考核

要实行“一票否决”

在3月6日海南代表团

开放团组会议上，海南省

委书记罗保铭透露，三沙

旅游有望今年开通。9日，本

报记者采访了三沙首任市

委书记、市长肖杰。他介绍，

三沙旅游将首推西沙邮轮

旅游，目前相关准备已基本

就绪，将择良机开通。

9日下午，中国海监南海维权
执法支队将西沙海域海岛定巡职
责以及西中南沙执法站的任务和
工作、生活等设施移交中国海监第
十支队。中国海监第十支队正式进
驻海南省三沙市。

据中国海监第十支队副支
队长杨忠介绍，支队进驻后将
常态化开展海域使用、海洋环
境保护和海岛保护等行政执法
工作。中国海监南海总队行政执
法处处长张卫健说，中国海监正
式进驻三沙市，加强了三沙海域
的行政管理，强化了中国海监行
政执法力量在中国南海的全海域
有效覆盖。

本报北京3月9日讯(特派记者
邢振宇) 9日，记者了解到，截

至全国政协十二届一次会议提案
提交截止期限，来自21个界别的
35名住鲁全国政协委员共提交提
案和大会发言等材料79件，提出
了不少有价值的意见建议，充分
展示了新一届住鲁委员的议政风
采。

今年是十二届全国政协的开
局之年，本次会议是十二届政协

的第一次会议。为了认真履行政
治协商、民主监督、参政议政的职
能，不论是新任还是连任的住鲁
全国政协委员们，在赴京前都纷
纷深入基层调研，广泛了解社情
民意，为会议期间积极履职做了
精心准备。

从委员们所提交的大会发言
和提案内容来看，我省全国政协
委员紧紧围绕主题主线和民生热
点，认真履行职责，积极为实现伟

大的“中国梦”建言献策，提出的
意见建议具有较强的前瞻性、针
对性和可操作性，主要涉及经济
建设、社会建设、生态文明建设以
及教育、医药、养老等民生热点问
题。

省政协副主席栗甲、王新陆
等多位住鲁全国政协委员联名向
大会提交了《关于加大对山东社
会养老服务体系建设支持力度的
建议》的提案；省政协副主席王乃

静等多位住鲁全国政协委员联名
提交了《关于加大对“沂蒙革命老
区参照执行国家中部地区政策”
落实力度的建议》和《关于进一步
明确“山东省纳入中原经济区的2
市1县享受国家中部地区政策”的
建议》的提案。

此外，防范金融风险、改善医
患关系、创新社会管理、促进城乡
就业等群众关心的问题也分别在
提案中得到体现。

35名住鲁全国政协委员关注教育医药养老等民生问题

提交提案和大会发言79件

海监支队
进驻三沙

三沙市委书记、市长肖杰
本报记者 李钢 摄

3月9日，在海南代表团分组
会议间隙，记者见到了肤色黝黑
的肖杰。当记者提到他的肤色时，
肖杰笑着说，“到三沙何止是晒黑
啊，那是脱了好几层皮啊。”

三沙市作为我国最年轻的地
级市，虽然人口不多，却有280多
个有名的岛礁，分布在200多平方
公里的海域上。肖杰说，自上任以
来，已经去过20多个岛礁。

肖杰说，海洋盐分很高，太阳
辐射很严重，很容易灼伤皮肤。

“但是我们到岛礁上看望民众、工
作时，也不能戴着帽子、墨镜啊？
上次去南沙一趟，手上、脸上都脱
了好几层皮。”他还不忘揶揄下自
己，“相当于美容了。”

不仅仅是太阳灼伤，坐船往
返也是一个不小的考验。“三沙
路途太遥远了，仅仅是去一趟就

好几天。”肖杰说，即使一些常
年在船上的船长都可能晕船。他
笑着说，三沙市的公务人员如果
很容易晕船，工作也会受到限
制。

肖杰说，自三沙市建立以来，
各方面的建设工作正在有序推
进。“相关部门正在编制我们的区
域发展规划和生态环境保护规
划，争取早日通过。”

当被问到何时才能开放三沙
旅游时，肖杰打开了话匣子，他
说，三沙有非常好的旅游资源，

“进一步推进三沙的旅游开放这
是必然的，也是可行的。”

肖杰说，“首先开通的会是西沙
邮轮旅游。”目前，邮轮建造、航线确
定、旅游景点确定等工作已经基本
完成，各项安全保障措施也正在制
定，“将选择良机开通西沙旅游。”

据了解，目前海航集团已投
入运营一艘大型邮轮海娜号，设
有客舱739间，可容纳游客1965
名，并设剧场、钢琴吧、精品店、棋
牌室、娱乐场等，该邮轮将作为西
沙旅游邮轮使用。

但他同时坦承，三沙生态环
境比较脆弱，在旅游开发时将首
先保障生态安全。“之所以先开通
西沙邮轮旅游，也是出于这个考

虑。”肖杰说，西沙邮轮旅游不需
要大的建设，对生态的压力较小。

但他同时提醒说，海洋旅游是
一个非常复杂的系统，游客坐船时
就可能面临晕船等问题，这就会影
响游客的观光效果。“我要和大家打
个招呼，海洋旅游是非常辛苦的。”

此外他还表示，为了减少旅
游对三沙生态的压力，开通旅游
后也会对游客数量有一定限制。

肖杰说，万事开头难，随着西
沙邮轮旅游的开辟，三沙的旅游
一定会蓬勃发展。他表示，三沙除
了优美的自然风光，还有丰富的
历史文化资源，“像甘泉岛的唐宋
居住遗址，北礁的沉船遗址等都
是重点文物保护单位。还可以进
行海洋维权文化旅游，爱国主义
教育等。”

但让他感到很大压力的是三沙
的建设面临着许多困难。“就像这些
文物保护，可以说是还没有启动。”

肖杰说，三沙的旅游要开发
起来需要大量的投资，未来的投
资肯定是多元化的。其中，政府主
要是构建一些基础设施的平台，
欢迎更多的企业参与。他表示，随
着规划、政策等问题的确定，将开

始对外招商。
为了更好地推进三沙市的建

设，在今年全国两会上，他还将提
交相关议案建议。肖杰说，首先希
望国家将三沙市作为海洋综合管
理执法试点，其次是建议国家尽
快制定我国的海洋基本法，为三
沙市建设和维权提供更高的法律
依据。

去南沙一趟，晒脱了好几层皮

开通旅游后会限制游客数量

开发三沙旅游需争取更多支持

9日，中国海监83船停靠三
沙市永兴岛码头。 新华社发
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